

VBI-Bundeskongress in Nürnberg

Verband Beratender Ingenieure VBI diskutiert die Chancen künftiger Infrastrukturentwicklung in Deutschland

„Infrastrukturmaßnahmen in Deutschland – Bürgerbeteiligung versus Genehmigungsverfahren?“ lautet der Titel des diesjährigen VBI-Bundeskongresses am 13. Oktober in Nürnberg. Die führenden unabhängigen Planungsbüros und Beratenden Ingenieure Deutschlands treffen sich in der Frankenmetropole, um über Erfahrungen und Erkenntnisse im Zuge der intensiven Auseinandersetzungen um „Stuttgart 21“ zu diskutieren. Gerade bei Großprojekten gehören langwierige Planungs- und Genehmigungsverfahren zum Planeralltag. Ursachen dafür sind nicht zuletzt Akzeptanzprobleme und daraus resultierende Bürgerproteste. „Stuttgart 21“ wurde mit seinem Jahrzehnte währenden Entscheidungsprozess zum Synonym für dieses Dilemma.

Mittlerweile gibt es in vielen Städten – in Nürnberg beispielsweise mit der Flughafen-Nordanbindung oder der Untertunnelung des Frankenschnellweges – Projekte mit langwierigem Verlauf und Bürgerprotesten.

Der VBI drängt daher auf eine Reform des Planungsrechts und möchte für mehr Transparenz, Kommunikation aber auch Geschwindigkeit bei Projekten sorgen. Er stellt daher am Donnerstag in Nürnberg ein Positionspapier zu diesem Thema vor.

Programm und weitere Informationen unter www.vbi.de.